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Penser globalement, agir localement

Préambule

Où il est question d’eaux usées et d’eau qui monte,

Et aussi de trafic routier qui nuit à la sécurité,

Et enfin de chantier en toute impunité.

----------------------
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Lotissement de Loc Hilaire
Le projet  d’aménagement d’un lotissement pour 51  maisons le 
long du chemin creux de Kersentic a de nouveau fait parler de lui.

Rappelons que le jugement du Tribunal Administratif a annulé ce 
permis, non pas pour une extension d’urbanisation mais pour des 
raisons de desserte incompatible avec une telle augmentation de 
la densité urbaine.

Un collectif de riverains avait logiquement fait appel du jugement 
craignant un accès exclusif par leur quartier et donc les nuisances 
attenantes.  La  Cour  d’Appel a  rejeté  cette  demande.  Le 
promoteur devait réviser sa copie et proposer une solution pour 
l’accès. Cela semble compliqué.

Il leur reste la possibilité d’aller devant le Conseil d’État, ce qui 
retarderait le démarrage des travaux. Ce dossier est le reflet de 
l’absence d’une politique d’aménagement pensée et concertée.

À suivre ...

La STEP validée
La  STEP (Station  de  traitement  des  eaux  usées)  a  été 
validée par la Cour d’Appel de Nantes.

Nous  sommes  surpris  par  l’arrêt  de  la  Cour  qui  va  à 
l’opposé des conclusions du rapporteur public.

Notre  argument  d’extension d’urbanisation liée à  la  Loi 
Littoral admis par le Tribunal Administratif a été rejeté par 
la Cour d’Appel.

Néanmoins  nous  avons  atteint  l’objectif  qui  consiste  à 
dénoncer cet aménagement conséquent en zone d’aléa 
du  Plan  de  Prévention  des  Risques  Littoraux  et  la 
défaillance  du  réseau  d’eaux  usées  (+198  %  d’eaux 
parasites au départ)..

Nous n’irons pas devant le Conseil d’État et l’affaire est désormais classée.

Seul l’avenir avec la probable montée du niveau des eaux viendra confirmer nos doutes.

À suivre ...
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Camping du Vorlen
Là aussi il s’agit d’une infraction au PPRL. Le projet de construction de 
76 logements et d’un club enfant a été annulé par le Tribunal 
Administratif car il se situe en partie en zone d’aléa.

Néanmoins, nous avons décidé de faire appel du jugement du 2 août 
que nous estimons insatisfaisant.

Notre requête tend à démontrer que nous sommes bien dans une 
situation  d’extension  d’urbanisation,  que  l’extension  se  fait  vers  le 
rivage, sur des parcelles boisées jusqu’alors restées naturelles.

Nous argumentons également sur la voie d’accès en zone rouge du 
PPRL et d’une piscine en zone bleue.

Enfin, nous relevons qu’une partie du terrain d’assiette du projet a été 
déclassé  de  la  zone  rouge  en  zone  bleue  moins  restrictive  sans 
aucune raison.

Ici  encore,  les  nouvelles  projections  du  GIEC  ne  peuvent  que 
censurer un tel aménagement.

À suivre ...

Camping RHV
Nous  avons  été  alertés  pour  des  travaux  d’aménagement 
conséquents d’un camping.

Il ne s’agit pas moins que d’un ré-aménagement complet des lieux, 
de la construction de bâtiments en dur, du creusement de piscines 
individuelles,  de  la  création  d’une  voie  d’accès  sur  une  zone 
agricole et de l’édification d’une clôture.

L’ensemble  de  ces  travaux  a  été  réalisé  sans  aucun  document 
administratif :  Déclaration  Préalable  de  travaux,  Permis 
d’Aménager, Permis de construire ...

Devant le nombre d’infractions, nous avons déposé plainte auprès 
de  la  gendarmerie.  Nous  avons  fait  une  demande  de  constat 
d’infraction au maire de Fouesnant.

On ne peut que se demander comment un tel chantier peut se 
réaliser sans réaction officielle.

À suivre ….
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Herbe de la pampa
En cette saison les herbes de la pampa sont en graine.

Certes majestueuses avec leurs hautes hampes florales, elles n’en sont 
pas moins classées parmi les plus invasives.

Nous en avons repéré sur des espaces publics dans des quartiers et 
sur le littoral.

Nous avons sollicité les services municipaux via le site de demande 
d’intervention de la mairie.

Le service a été très réactif. Des jardiniers ont procédé à la taille de ces 
végétaux.

Rencontre avec les nouveaux adhérents
Nous vous en parlions dans notre précédente lettre, le nombre de soutiens à notre association ne 
cesse de croître. C’est pourquoi nous avons proposé d’échanger avec les nouveaux adhérents.

Nous  n’étions  pas  très  nombreux  pour cette  première  entrevue mais  les  discussions  étaient  très 
intéressantes.

Cette  rencontre  nous  a  convaincus  que  nous  pourrions  renouveler  cette  opération  non  pas 
exclusivement  avec  les  nouveaux  mais  de  convier  les  adhérents  qui  le  souhaitent  à  partager, 
échanger, discuter de manière impromptue et conviviale sur les enjeux environnementaux liés à notre 
territoire.

À suivre ...

Festival de la Baie
L’ASPF a tenu un stand aux Ciné-Rencontres de la Baie. Contrairement 
au forum des activités de Fouesnant, nous avons été fort bien accueillis 
par la dynamique équipe organisatrice.

Cet  évènement  a  été  l’occasion  de  rencontrer  un  public  avide  de 
s’informer et de changer le monde. 

Ce  moment  a  aussi  été  une  opportunité  pour  échanger  avec  les 
membres d’autres associations.
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Et pour finir … la photo-mystère

Quand intégration paysagère et glyphosate font bon ménage ...
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